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РЕАЛИЗАЦИЯ ПРОЕКТОВ ВО ИМЯ БЛАГОПОЛУЧИЯ 
НАРОДА -  ПОД КОНТРОЛЕМ ПРЕЗИДЕНТА

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев для ознакомления с ходом реформ и созидательной работь! на местах, 
запланированннми крупними проектами, а также диалога с народом 2 марта посетил Навоийскую область.

Благодаря своим трудо- 
любивь1м жителям, подзем- 
нь1м и наземнум ресурсам, 
огромному экономическому 
потенциалу Навоийская об- 
ласть играет особую роль в 
жизни странь!. В регионе 
последовательно развива- 
ются горная, металлурги- 
ческая, химическая, пише- 
вая промьшленность, энер- 
гетика, производство стро- 
ительнь1х материалов.

В настояшее время в 
области функционируют 
крупнью промь1шленнью 
предприятия, в числе кото- 
рь1Х Навоийский горно-ме- 
таллургический комбинат, 
акционернне обшества 
«Навоиазот», «Кнзьткум- 
цемент», «Навоийская теп- 
лоэлекгростанция», совмест- 
ное предприятие «Электр- 
кимёзаводи».

Глава государства в 
ходе поездки в область 
28 марта 2017 года озна- 
комился с принимаемуми 
мерами по социально-эко- 
номическому развитию ре- 
гиона. За прошедший год 
здесь осушествлена колос- 
сальная по масштабам ра- 
бота. Этот процесс нахо-
ДИТСЯ ПОД ЛИЧНЬ1М контро- 
лем главь! государства.

Ньшешнюю поездку 
Президент начал с посе- 
шения обшества с ограни- 
ченной ответственностью

«Кагтапа до!с1еп еддз» в 
Карманинском районе. 
Проект по его организации 
бьт представлен главе го- 
сударства в марте прошло- 
го года. За прошедший пе- 
риод осушествлен его пер- 
в у й  этап. В птицеводче- 
ском комплексе, рассчитан- 
ном на вмрашивание цьш- 
лят, создано 50 рабочих 
мест. После 90 дней цьш- 
лята отправляются на про- 
дажу в качестве несушек.

Президент Ш авкат 
Мирзиёев побеседовап с 
инициаторами проекта об 
их дальнейших планах. Они 
сообшили, что в 2019 году 
предусмотрено введение в 
эксплуатацию инкубацион- 
ного комплекса и цеха по 
заготовке яиц, 30 процен- 
тов продукции намечается 
отправлять на экспорт, бу- 
дет обеспечена занятость 
еше ста человек.

— Как видно, здесь со- 
здана целая система по 
птицеводству, — сказал 
Президент. —Теперь необ- 
ходимо наладить заготовку 
яиц и организовать их экс- 
порт.

В ходе п о езд ки  
Президента в Навоий- 
скую область состоялась 
презентация перспективнь1х 
проектов, которью будуг ре- 
ализовань! в свободной эко- 
номической зоне «Навои».

В период 2010—2016 го- 
дов в этой зоне бьто реа- 
лизовано 22 проекта и со- 
здано 904 рабочих места. 
Представленньш/новь1й 
план предусматривает осу- 
шествление в 2018—2019 
годах 32 проектов и созда- 
ние 1 659 рабочих мест с 
организацией проИзвод- 
ства электротехнических, 
фармацевтических товаров, 
изделий медицинского на- 
значения, продукции ма- 
шиностроения и автомоби- 
лестроения, химической и 
нефтехимической отрасли, 
строительнь1х материапов.

В планах — налаживание 
вьшуска мраморних и гра- 
н и т н у х , композитних ка- 
меннь1х материалов. В рам- 
ках проектов будут вьшол- 
ненм работь! по разработ- 
ке каменнь1х карьеров, до- 
бнче, переработке мрамо- 
ра, производству компо- 
зитнь1х плит и отделочних 
материалов.

Один из проектов, пред- 
ставленннх главе государ- 
ства, обшей стоимостью 
84,5 миллиона долларов 
США предусматривает 
организацию в 2018—2019 
годах производства алю- 
миниевь1х профилей, ак- 
сессуаров и комплектую- 
ших изделий.

— В Навоийской области 
имеются все возможности

для реализации крупних 
экономических проектов, — 
сказал Президент. — Для 
эффективного использова- 
ния этих возможностей не- 
обходимо найти инициа- 
тивнух предпринимателей. 
С этой целью в ближайшее 
время в области следует 
организовать бизнес-фо- 
рум. Целесообразно при- 
гласить на него и деловух 
людей из-за рубежа. Это 
позволит привлечь в Навои 
лучших инвесторов.

В Зарафшане будет ре- 
ализован проект по вьшус- 
ку продукции из стекла. 
Предприятие, которое 
обеспечит занятость 350 
человек, будет произво- 
дить листовое стекло, стек- 
лянную тару.

Президенту рассказапи 
о запланированной работе 
по организации современ- 
н у х  теплиц, развитию пти- 
цеводства и рибоводства.

Глава государства озна- 
комился с планом по рь1- 
боводству, которнй пре- 
дусматривает создание 
малух водоемов на приуса- 
дебних участках Карманин- 
ского района и вирашива- 
ние в них рь|бь1 интенсив- 
нь1м методом.

— Рь(ба — диетический 
продукт, которий не усту- 
пает мясу по питательно- 
сти. Поэтому необходимо

уделять особое внимание 
развитию данной отрасли, — 
сказап Президент. — Вь1ра- 
шиваемая на приусадебнь1х 
участках населения риба 
станет не только источни- 
ком дополнительного дохо- 
да, но и фактором укреп- 
ления здоровья.

Также сообшалось, что 
рмбоводческому комплек- 
су, которьм намечено орга- 
низовать на водохранипише 
Тудакуль, будет вьделено 
1 200 гектаров плошадей. 
Проект, реализуемуй иран- 
скими инвесторами, пре- 
дусматривает заготовку в 
год пяти тьюяч тонн рЬ|бЬ1 
и производство четьфех 
тьюяч тонн продукции на 
основе ее переработки 
(рибное филе, фарш, коп- 
ченая рнба).

Плодь! фисташки, произ- 
растаюшей в горних и 
предгорнмх районах нашей 
странь!, отличаются вьюо- 
ким  ̂ вкусовь1ми качества- 
ми. По мнению учень1х, 
фисташка может плодоно- 
сить до тьюячи лет.

П резидент Ш авкат 
Мирзиёев в ходе поездки 
в Навоийскую область озна- 
комился с проектом созда- 
ния интенсивнь1х фисташко- 
вь1х ппантаций на десяти ть1- 
сячах гекгаров богарнь1х зе- 
мель Нуратинского района. 
Главе государства представ- 
лена подробная информация 
об этой культуре. В резуль- 
тате реализации проекта 
стоимостью21 миплиардсу- 
мов постоянной работой бу- 
дут обеспечень! 850 человек.

Как известно, фисташка, 
вирашиваемая по тради- 
ционной технологии, начи- 
нает плодоносить после 
11—12 лет, одно дерево 
дает по 200—300 граммов 
урожая. Новью плантации 
будут основань! на усовер- 
шенствованной технологии. 
Сперва к однолетним побе- 
гам, пророшеннмм в рас- 
саднике, прививают ростки 
вьюокопродуктивнь1х сор- 
тов фисташки. На третий 
год их можно сажать в от- 
крьггое поле. Вьюаженнме 
по такой технологии сажен- 
ць1 начинают плодоносить 
за 7—8 лет и давать по 
1,5—2 килограмма урожая.

— Из-за отсутствия на- 
учного подхода к сельско- 
му хозяйству мь1 не полу- 
чаем ожидаемо вьюоких 
урожаев по многим культу- 
рам, — сказал Президент. — 
Впредь необходимо широ- 
ко внедрять достижения на- 
уки в эту сферу, работать 
совместно с ученмми на 
всех этапах — от посадки 
культурь! до сбора урожая. 
Чем больше урожайность 
и ориентированность на

экспорт, тем богаче будет 
дехканин. Именно в этом 
заключается наша основ- 
ная цель.

Плантации фисташки 
будут создань! в течение 
2018—2021 годов.

Главе государства рас- 
сказали также о гидроге- 
ле — разработке учень1х 
Ташкентского химико-тех- 
нологического научно-ис- 
следовательского институ- 
та. Данное вешество спо- 
собствует ускорению рос- 
та и развития растений. 
Гидрогель впить1вает дож- 
девую воду и удобрения, 
помогает сэкономить до 
50 процентов водь1, ис- 
пользуемой для орошения.

Президент Ш авкат 
Мирзиёев ознакомился с 
проектами по организации 
научного центра развития 
степного лесоразведения в 
Навоийской области, со- 
зданию садов и современ- 
нь1х теплиц в Хать1рчинском 
районе, закладке миндаль- 
нь)х и фисташковнх план- 
таций с системой капель- 
ного орошения, разведе- 
нию коз пуховой породь! в 
Навбахорском районе, раз- 
витию системь! продоволь- 
ственного снабжения обла- 
сти в 2018—2019 годах и 
другими. Глава государства 
дал поручения и указания 
по своевременной и каче- 
ственной реапизации про- 
ектов.

Глава государства побьь 
вал и в одном из самьк от- 
даленньк районов области — 
Тамдьнском. В районной 
детской школе музьжи и 
искусства N2 12 он ознако- 
мился с осушествляемь1ми 
в регионе проектами и 
планами на перспективу.

Президенту рассказали 
о мерах комплексного раз- 
вития Тамдьжского, Учку- 
дукского, Канимехского 
районов и города Зараф- 
шана. Запланированнью в 
этих отдаленних районах 
проекть! в сфере промиш- 
ленности, производства 
товаров народного по- 
требления, сельхозпродук- 
ции, оказания услуг послу- 
жат повишению благосо- 
стояния населения.

Так, Учкудукский район 
будет ориентирован на пе- 
реработку шерсти и про- 
изводство готовой продук- 
ции из нее. ООО «Учкудук 
текстиль» планирует нала- 
дить в текушем году изго- 
товление готовой одеждь!, 
что позволит трудоустро- 
ить 320 человек. Предпри- 
ятием «Кизилкум марвари- 
ди» создается теплица на 
основе гидропоники.

(Окончание на 2-й стр.)

Наше интервью

Содик Имоми:
«Открмвается новая страница 
в истории взаимоотношсний 
двух братскнх пародов»
У збекистан опродвлил Центральную Азию о качвство главного 

пнешнеполитичоского приоритота. Республика стремится уста- 
нооить добрососедскио, дружоственнью, взаимовь/годнью отношения 
с ближайшими сосодти.

За короткое вромя на новий 
уровень вь1шли отношения с Тад- 
жикистаном. 0 том, как они раз- 
виваются, наша беседа с Чрез-
ВЬ1ЧайНЬ1М И П0ЛН0М0ЧНЬ1М По-
слом этой странь! п Узбекистане 
Содиком Имоми.

— Как вь1 оцониваото том- 
пь1 разоития отношоний мож- 
ду Узбокистаном и Таджики-

станом, о чом они проявля- 
ю тся?

— Отношения можду Таджики- 
станом и Узбекистаном пережи- 
вают небьшаль1й подъем. Идет ин- 
тенсивная работа на уровне ру- 
ководителей правительств, мини- 
стерств и ведомств, экспертов.

рЭкслюзивно для «НС»
Муртазо РАХМАТОВ,
продсодатоль совета дирокторов российской 
компании «Потромаруз», доктор экономичоских наук:

КЛАСТЕР:
интеграция, инновация, 

экономический рост
Ш ирокое внодренио инноваций в аграрньм сектор, углубле- 

нио переработки вирашенного сь/рья на месте являются тре- 
бованием времени. Чом глубже промьшленность'проникнет 
в сельское хоэяйство, тем эначительней экономический и экспорт- 
нь/й потенциал государства, поднимотся уровень жизни людей. По- 
этому в последние годи в Узбекистане серьезное вниманио уделяет- 
ся созданию инфраструктурьI, основмваюцейся на передовш техно- 
логиях, и внедрению кластерного метода в сельском хозяйстве. Один 
из таких инновационних проектов реализуотся в Бухарской области.

Кореннью реформн, осу- положили начало новому эта-

ошутив дух времени, ведут 
свою страну к прогрессу, про- 
кладьшая нужноо русло. В этом 
я не раз убеждался в течение 
многолетних научнмх изьюка- 
ний и практической деятель- 
ности в экономической сфере. 
К примеру, Ли Куан Ю, руко- 
водивший Сингапуром во вто- 
рой половине прошлого вока, 
реформами за короткий срок 
вьшел отсталое государство в

ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА 
ВСТРЕТИЛСЯ С ГЛАВОЙ 

КОМПАНИИ 
«МАИбОЮ С 0Ш Ш Ш 6»

Президент Республики Узбекистан 
Шавкат Мирзиёев 2 марта в аэропорту 

города Ташкента встретился с председателем 
правления немецкой компании «МапдоШ 

СопзиШпд» Клаусом Мангольдом.
Приветствуя гостя, глава государства особо отме- 

тил придаваемое в Узбекистане приоритетное зна- 
чение развитию взаимовигодного и долгосрочного 
партнерства с ведуидими компаниями Германии.

Сегодня на рьшке нашей странь! успешно работа- 
ют такие немецкие концернь! и предприятия — лиде- 
рь1 в своих отраслях, как «МАМ», «С1аа5», «1ЕМКЕМ», 
«КпаиГ». Прорабатьшаются перспективнью инвести- 
ционнью проекть! с «31етеп5», «ВобсМ», «У1е55тапп», 
«Нитапа» и многими другими. Всего объем немец- 
ких инвестиций в экономику Узбекистана достигает 
1 миллиарда долларов.

В ходе встречи бьти рассмотрень! перспективь: 
расширения практического сотрудничества с компа- 
ниями Германии, прежде всего по созданию вьюо- 
котехнологичнух производств, модернизации транс- 
портно-логистической и туристской инфраструктурь! 
в Узбекистане, в сфере торговь1х операций и финан- 
сирования совместннх проектов.

Клаус Мангольд, возглавляюший также наблюда- 
тельньт совет одной из крупнейших туристских ком- 
паний «ТШ Сгоир», виразил глубокую благодарность 
Президенту Республики Узбекистан за возможность 
встречи, а также за всестороннюю поддержку про- 
ектов и предложений деловмх кругов Германии в 
нашей стране. Подчеркнута вьюокая заинтересован- 
ность в дальнейшем развитии полномасштабного 
и взаимовь1годного бизнес-партнерства с Узбеки- 
станом.

УзА.

рПризнание

Зейд Раад аль-Хусейн: 
«Мм поддерживаем 
стремительнме реформм 
руководства Узбекистана 
и готовм внести свой 
вклад в этот процесс»
В рамках 37-й сессии Совета ООН по правам че- 

ловека, проходяшей в Женеве, делегация Рес- 
публики Узбекистан в составе министра юстиции Рус- 
ланбека Давлетова идиректора Национального цент- 
ра по правам человека Акмаля Саидова встретилась 
с Верховним комиссаром ООН по правам человека 
Зейдом Раадом аль-Хусейном.

Ш Е П Прозидентом Ш авкатом  го настояших лидеров наций, 
Мирзиёевь1м во всех сферах, которью в период перемен, I"" И  1

Во время встречи 
бьти обсуждень! состо- 
яние и перспективь! со- 
трудничества Узбекиста- 
на с ООН в сфере прав 
человека.

Верховнь1й комиссар с 
большим интересом оз- 
накомился с широко- 
масштабнь1ми реформа- 
ми, проводиммми в по- 
следнее время в Узбеки- 
стане, включая расшире- 
ние гарантий надежной 
зашить! прав и свобод 
граждан, улучшение до- 
ступа к правосудию, по- 
вь1шение эффективности 
и качества судопроиз- 
водства.

В этом контексто он 
бьт проинформирован 
об основнь1х итогах вь1- 
полнения Государствен- 
ной программь! по реали- 
зации Стратегии дей- 
ствий п Год диалога с 
народом и интересов 
чел о века , а такжо 
«дорожной карть!» по 
дальнейшему развитию 
сотрудничоства можду 
Узбекистаном и Управ- 
лением Верховного ко- 
миссара ООН по правам 
человека.

Зейд Раад аль-Хусейн с 
теппотой вспомнил визит в 
Узбекистан в мае 2017 года, 
проведеннью переговорь! 
с Прозидентом странм 
Шавкатом Мирзиёевим в 
Ташкенте и Нью-Йорке.

Верховнь1й комиссар в 
положительном ключе 
оценил продолжаюшиеся 
в Узбекистане демокра- 
тические преобразования

во всех сферах жизни. 
Он отметил важность 
проводимух реформ в 
судебно-правовой си- 
стеме, работм по совер- 
шенствованию нацио- 
нального законодатель- 
ства в соответствии с 
международнуми стан- 
дартами.

«То, что я видел в 
ходе посешения вашей 
странь! и слмшу от сво- 
их сотрудников сейчас, 
весьма воодушевляет и 
обнадеживает. Все это 
говорит о том, что вь1 на 
правильном пути разви- 
тия», — сказал глава Уп- 
равления Верховного 
комиссара ООН по пра- 
вам человека.

Он приветствовал 
инициативу Президента 
Узбекистана о проведе- 
нии осенью 2018 года в 
Самарканде Азиатского 
форума по правам чело- 
века, а такжо вь1движе- 
ние странь! в члень! Со- 
вота ООН по правам 
чоловока на пориод 
2021—2023 годов.

Верховньт комиссар 
подтвердил готовность 
своого управления про- 
должить насьиценное и 
плодотворное сотрудни- 
чество с Узбекистаном.

В заключение Зойд 
Раад апь-Хусейн заявил о 
своем желании посетить 
Узбекистан с семьей.

Прссс-служба 
Министорства 

иностраннмх дол 
Роспублики Узбекистан.
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РЕАЛИЗАЦИЯ ПРОЕКТОВ ВО ИМЯ БЛАГОПОЛУЧИЯ 
НАРОДА — ПОД КОНТРОЛЕМ ПРЕЗИДЕНТА

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

В Зарафшане будут реализо- 
вань! проекть! по организации 
производств, способнь1Х вьшус- 
кать в год 4,5 тьюячи тонн арма- 
турь!, 10 миллионов квадратних 
метров стекла, 250 миллионов 
штук стеклянной тарь1, животно- 
водческого комплекса почти на 
две тьюячи голов скота, холо- 
дильнь1х хранипиш вместммостью 
500 и 200 тонн, птицеферм бо- 
лее чем на 100 тьюяч птиц, рь1бо- 
водческого хозяйства и теплиц.

Такие же перспеетивнью проек- 
ть1 будуг осушествлень! в Тамдь1н- 
ском, Канимехском районах. В ре- 
зультате за два года будет созда- 
но четаре тьюячи рабочих мест.

В прошлом году верблю- 
жья ферма, организованная в 
Канимехском районе, приняла

три тьюячи туристов из 61 стра- 
нь1. С учетом возросшего в нашей 
стране внимания к развитию жи- 
вотноводческой отрасли здесь на- 
мечено организовать комплекс на 
одну тьюячу голов верблюдов и 
500 голов породистах коз. Для со- 
временного животноводческого 
комплекса обшей стоимостью
15,7 миллиарда сумов намечено 
закупить за рубежом породистьк 
коз. В год здесь будет перераба- 
ть1ваться тьюяча тонн верблюжь- 
его и 300 тонн козьего молока. 
Вместе с тем комплекс будет 
представлять современнуй экоту- 
ристский ценф, способнь1й прини- 
мать в год десять ть!сяч туристов.

Верблюжье молоко обладает 
рядом полезнь1х свойств. В нем 
содержится витаминов А, В1, В2, 
С и й втрое больше, чем в коро- 
вьем молоке. Оно богато капь-

цием, калием, магнием, железом, 
медью, цинком, марганцем, фос- 
фором и другими микроэлемен- 
тами. Кроме того, в верблюжьем 
молоке много эластина, ланоли- 
на, лактоферрина и других полез- 
нь!х вешеств. Данньм продукт по- 
лезен при профилактике и 
лечении сахарного диабета, 
анемии, заболеваний сердца, 
нервной, дахательной и желудоч- 
но-кишечной системь!, печени, а 
также укрепляет иммунитет.

Посетители комплекса смогуг 
попробовать верблюжье молоко, 
покататься по пустане на верб- 
людах и квадроциклах.

Глава государства дал ответ- 
ственннм лицам поручения по 
завершению строительства ком- 
плекса до Дня независимости 
Узбекистана и созданию необхо- 
димь!Х условий для туристов.

В числе перспективнух про- 
ектов — создание Навоийским 
горно-металлургическим комби- 
натом животноводческого ком- 
плекса на чегаре тьюячи голов 
овец в Тамдьжском районе. Он 
послужит развитию каракуле- 
водства и созданию новь1х ра- 
бочих Мест в области.

Состоялась и презентация со- 
циальнь1х проектов. В частности, 
в Тамдьжском районе будет по- 
строен детский городок для вос- 
питанников дома милосердия 
«Шодлик». В городке плош,адью
4,3 гектара будут создань! все 
удобства для детей. Строитель- 
нью работь! стартуют в марте и 
завершатся к концу года.

Проекть! строительства фонта- 
нов в Зарафшане, ремонта и 
оснашения санатория «Кончи» в 
Учкудукском районе послужат

благоустройству города и укреп- 
лению здоровья населения.

Президент ознакомился с за- 
планированной работой по ремон- 
ту многоэтажного жилиидного фон- 
да в Зарафшане и Учкудуке.

— Жители этих отдапеннь1х го- 
родов вправе жить хорошо,—ска- 
зал глава государства. — В прош- 
лом году отремонтировано 
150 домов, в 2018—2019 годах бу- 
дут капитально отремонтировань! 
оставшиеся 723 дома.

Продемонстрировань! также 
проекш по увеличению добьни 
ценнь1х метаплов до 2026 года, 
освоению месторождения 
«Ауминзо-Амантой», реапизации 
пятого этапа освоения месторож- 
дения Мурунтау, расширению 
мошностей второго гидрометап- 
лургического завода в Тамдьж- 
ском районе и другие.

Глава государства дал необхо- 
димью указания по своевремен- 
ной и качественной реапизации 
всех проекгов, дальнейшему рас- 
ширению вьшуска продукции.

Здесь же Шавкат Мирзиёев по- 
беседовал с представителями 
обшественности, аксакалами, мо- 
лодежью и предпринимателями 
Тамдь1нского, Учкудукского, Кани- 
мехского районов и города Зараф- 
шана. В ходе беседь! говорилось 
об осушествляемьк в нашей стра- 
не реформах, создаваемь1х огром- 
нь1х возможностях, активизации 
дружественнь1х связей с соседни- 
ми государствами, трудоустрой- 
стве людей, повьшении благосо- 
стояния населения, улучшении во- 
доснабжения Тамдь1нского района, 
воспитании молодого поколения.

В этот же день в хокимияте 
Хать1рчинского района состоялось

совешание. с участием актива 
области. На нем обсуждень! та- 
кие актуапьнью вопрось!, как раз- 
витие экономики области, усиле- 
ние внимания созданию новь1х 
рабочих мест, улучшение усло- 
вий жизни людей, уменьшение 
преступности среди женшин, 
последовательное продолжение 
реформ, начать1х в образовании, 
здравоохранении и других сфе- 
рах. Президент, вьюлушав про- 
блемь! и предложения людей, 
дал ответственнь1м лицам соот- 
ветствуюшие поручения по ско- 
рейшему принятию мер.

На этом поездка Президента 
Шавката Мирзиёева в Навоий- 
скую область завершилась. Как 
особо отмечапось в ходе поезд- 
ки, реализация перспективнух 
проектов, нацеленнух на повь1- 
шение благополучия населения, 
исполнение данних поручений 
будут находиться под постоян- 
нь1м контролем главь! государ- 
ства.

УзА.
Фото А. Абдуллаева.

Содик Имоми:
«Открьшается новая страница 
в нсторни взаимоотношений 
двух братских народов»

Эта кропотливая работа 
нацелена на то, чтоби разре- 
шить все сушествуюшие в 
двусторонних отношениях 
вопрось! в духе добрососед- 
ства и партнерства, и тем са- 
мь1м создать платформу для 
их вьюода на качественно но- 
вь1й уровень. Благодаря не- 
устанному вниманию и при- 
стальному контролю со сто- 
ронь! глав двух государств — 
Президента Республики 
Таджикистан Эмомали Рах- 
мона и Президента Респуб- 
лики Узбекистан Шавката 
Мирзиёева эта работа прино-
СИТ СВОИ ПЛОДЬ1, можно кон-
статировать, что создание та- 
кой платформь! идет успеш- 
но. Нагляднь1м подтверждени- 
ем может служить то, что сей- 
час согласовано около трид- 
цати двусторонних докумен- 
тов, охватаваюших практиче- 
ски все сфери, представля- 
юшие взаимний интерес.

— Узбекистан в своей 
внешней политике особое 
внимание уделяет отноше- 
ниям с соседними страна- 
ми. В чем, по вашему мне- 
нию, их эффективность?

— Новь1й вектор внешней 
политики Узбекистана, обо- 
значенньм в Стратегии дей- 
ствий по пяти приоритетнь1м 
направлениям развития Рес- 
публики Узбекистан в 2017— 
2021 годах и подкрепленньм 
реальними практическими 
шагами, создает благоприят- 
ную атмосферу для укрепле- 
ния добрососедства в регио- 
не, что в свою очередь позво- 
лит всем нам — государствам 
Центральной Азии вместе 
решать насушнью проблемьг 
А эти проблемь! весьма не- 
простью. В их числе следует 
назвать вь130вь1 и угрозь! на- 
шей обшей безопасности, 
сложнью экологические и 
экономические вопрось! и 
тому подобное. Должен ска- 
зать, что Таджикистан в сво- 
ей внешней политике всегда 
придает приоритетное значе- 
ние отношениям с соседями, 
где Узбекистан занимает осо- 
бое место. Мь1 исходим из 
того, что обшие историко- 
культурнь1е ценности и бо- 
гатейшие традиции доброго 
обшения, помноженнью на 
реалии и возможности се- 
годняшнего дня, позволяют 
нам, объединив усилия и по- 
тенциал, успешно решать не 
только насушнью задачи, но и 
обеспечить нашим народам и 
государствам светлое буду- 
шее. В этом и заключается 
цель той работн, которая про- 
водится сегодня, — она закла- 
дьшет основу для долгосроч- 
ноготесного партнерства. Наш 
регион самодостаточен и об- 
ладает всеми необходимими 
ресурсами, чтобь! бьпъ в чис- 
ле самих развить1х регионов 
мира. Мь| сооб1ца должнь! к 
этому стремиться.

— Между двумя страна- 
ми долгие годь1 не находи- 
ли решения вопрось! де- 
маркации и делимитации 
границ, деятельности по- 
граничнмх пунктов, свя- 
заннью с визовь1м режи- 
мом. Эти проблемь! бьши 
решень! в короткие сроки. 
С чем это связано?

— Действительно, в по- 
следние годь1 диалог между 
нашими странами не носил 
нужной динамики. Это приве- 
ло к тому, что не только не 
бьти решену доставшиеся в 
наследство исторические

вопрось!, но и накопился це- 
льм пласт проблем, посте- 
пенно ставших тормозом для 
нормального обшения между 
соседями. К их числу относят- 
ся не только обозначеннью 
вами вопрось!, но и серьез- 
нью, зачастую искусственно 
созданнью барьерь! практи- 
чески во всех сферах — будь 
то торговля или культурно-гу- 
манитарное направление. 
Бьт нанесен колоссальньт 
урон многовековь1м традици- 
ям дружбь!, братства и род- 
ства двух народов. Мь1 совме- 
стно с узбекскими партнера- 
ми вьтвляем и устраняем 
барьерь!, и в очень скором 
времени наши народь! спол- 
на ошутят плодь! обших уси- 
лий. Этому в решаюшей сте- 
пени способствовала твер- 
дая политическая воля двух 
лидеров, их убежденность 
и решимость открьиь 
новую страницу в истории 
взаимоотношений братских 
народов.

— Ваше мнение по по- 
воду политического парт- 
нерства Узбекистана и 
Таджикистана.

— Я глубоко убежден, что 
отношения между Таджики- 
станом и Узбекистаном обла- 
дают практически неисчерпа- 
емь1м потенциалом. Задача 
состоит в том, чтобь! создать 
условия для его всемерной 
реализации, что отвечает ко- 
реннь1м интересам двух госу- 
дарств и чаяниям обоих на- 
родов. Поэтому с воодушев- 
лением и оптимизмом смот- 
рю в будушее отношений двух 
стран. Уверен, что формируе- 
мая сейчас платформа в ско- 
ром будушем переформати- 
рует взаимодействие двух го- 
сударств в качество надежнь1х 
партнеров и союзников, со- 
вместнь1ми усилиями успеш- 
но достигаюших внутренние и 
внешние цели и задачи.

— Как развивается меж- 
ду нашими странами эко- 
номическое, культурно-гу- 
манитарное сотрудниче- 
ство и взаимодействие в 
сфере образования?

— Проводимая работа бла- 
гоприятно отражается на 
многих сферах и прежде все- 
го на взаимной торговле. 
По нашим данним, если в 
2016 году объем товарообо- 
рота между двумя странами 
составил около 70 миллионов 
долларов, то по итогам прошло- 
го года превьюил 125 мил- 
лионов. Уверен, что это толь- 
ко начало. По мере того, как 
мь1 устраним барьерь! на пути 
взаимного притока товаров и 
инвестиций, расширим но- 
менклатуру взаимопоставок, 
эти все ецде скромнью пока- 
затели многократно возрас- 
тут. Поставлена задача в 
кратчайший срок довести 
объем товарооборота до 500 
миллионов долларов, и, на 
мой взгляд, эта задача впол- 
не реализуема. Такой опти- 
мизм объясняется тем, что за 
последние годь! экономики 
наших стран демонстрируют 
стабильньт рост, создань! 
новью технологичнью произ- 
водства, вьшускаюшие про- 
дукцию с вьюокой добавлен- 
ной стоимостью. К тому же 
наши экономики не конкури- 
руют, а как бь1 дополняют друг 
друга, это создает благопри- 
ятную базу для того, чтоби за 
счет взаимопоставок удовлет- 
ворить свои потребности и 
с помоьцью развития коопе- 
рации вместе вмходить на 
внешние рь!нки.

В прошлом году в Таджи- 
кистане и Узбекистане после 
долгого перерьта прошли 
Дни культурь!. Они превра- 
тились в праздник дружбь! на- 
родов. Сам являюсь свидете- 
лем того, насколько громад- 
нь1й интерес вмзвали меро- 
приятия в рамках Дней тад- 
жикской культурь! в Ташкенте.

Скоро год, как возобнови- 
лось авиасообшение между 
нашими столицами, и мь1 до- 
стигли договоренности о том, 
чтобь! расширить частоту и 
географию полетов, которью 
свяжуг не только Душанбе и 
Ташкент, но и Бохтар и Ку- 
ляб с Самаркандом и Буха- 
рой. Главная задача — найти 
резервь! для того, чтобь! эти 
полеть! бьти доступнь! про- 
сть1м гражданам двух стран.

Каждьт день, обшаясь с 
самнми разнь1ми людьми из 
всех уголков братского Узбё- 
кистана, ясно ошушаю, на- 
сколько наши народь! соску- 
чились по доброму обшению 
друг с другом и насколько 
они воодушевлень! достигну- 
ть1ми результатами.

— О ж и д а е т с я ,  что  
в б л и ж а й ш е е  вр е м я  
Президент Узбекистана 
с государственнмм визи- 
том посетит Таджикистан. 
Как идет процесс подго- 
товки к нему?

— Государственньм визит 
Президента Узбекистана 
Шавката Мирзиёева в Таджи- 
кистан нами расценивается 
как историческое собь1тие в 
отношениях между двумя 
братскими странами. Он при- 
зван дать оценку той кропот- 
ливой работе, которая прово- 
дится в тесном партнерстве, 
наметить ориентирь! для дапь- 
нейшего продвижения взаи- 
модействия. Поэтому все во- 
прось!, связаннью с повесткой 
дня и организацией визита, 
находятся подличним контро- 
лем главь! Республики Таджи- 
кистан Эмомали Рахмона.

Сейчас в обеих странах 
идет масштабная подготови- 
тельная работа. Достаточно 
сказать, что только с начала 
года состоялись две встречи 
на уровне премьер-мини- 
стров, триждь! правитель- 
ственние делегации на уров- 
не вице-премьеров проводи- 
ли переговорь! в Душанбе и 
Ташкенте, а телефоннью раз- 
говорь! проходят практичес- 
ки в ежедневном режиме. 
Это наглядно демонстрирует 
масштаб и серьезность ре- 
шаемих задач, связанних с 
предстояидим собмтием.

Программа государствен- 
ного визита весьма насу- 
шенна и многогранна. Она 
предполагает не только офи- 
циальнью встречи и перего- 
ворь1, но и обшение с ши- 
роким кругом представите- 
лей науки, культурь!, бизне- 
са. Встречи лидеров двух го- 
сударств не будут ограничи- 
ваться строго протокольнь!- 
ми рамками, а станут венцом 
того, как крепнет дружба, 
братство между нашими на- 
родами. Бьиь причастннм к 
этим историческим переме- 
нам для любого человека, в 
том числе и для меня, почет- 
ная миссия и благородная 
обязанность.

Завершая беседу, пользу- 
ясь возможностью, хочу через 
вашу газету пожелать жите- 
лям братского Узбекистана 
мира, добра и процветания.

Беседовал 
Саиджон МАХСУМОВ.

рАктуальная тема

Непрерьшное образование начинается с дошкольного
По утверждению учень/х, основнь/е личностнь/е качества, 

отношение к окружаюшему миру, здоровье формируются 
у ребенка именно до шести-семи лет. Поэтому чрезвьмайно важ- 

ное значение имеет дошкольное образование.

В Узбекистане долгое время си- 
стема дошкольного образования не 
рассматривалась как часть непре- 
рьшного образования подрастаю- 
шего поколения, что, безусловно, 
сказьюалось на развйтии способ- 
ностей детей, их готовности усваи- 
ватьзнания, навь1ках коммуникатив- 
ного обшения. К сожалению, все мь1 
бьти свидетелями, как в населен- 
нь1х пунктах один за другим закрь!- 
вапись детские садь1. Охват детей 
дошкольнь1м образованием не до- 
стигал и тридцати процентов, в 
сельской местности и того мень- 
ше. При этом во многих развишх 
странах дошкольное образование 
определено обязательнь1м. Из-за 
низкой заработной плата, утрать! 
авторитета профессии талантливью 
воспитатели уходили из сферь1.

Изучение положения дел в- до- 
школьнмх образовательнь1Х учреж- 
дениях показало также, что многие 
из них действуют фактически как 
места дневного пребьшания детей, 
не уделялось должного внимания 
образовательной и воспитатель- 
ной составляюшим. Кроме того, 
имели место факть! неудовлетво- 
рительной организации поставки 
продуктов питания для детей. 
В то время как очереди на место в 
ДОУ росли, в некоторих учрежде- 
ниях помешения, предназначеннью 
для детей, сдавались в аренду.

Плохая материальная база, от- 
сутствие современннх воспита- 
тельнух и обучаюших программ, 
отток квалифицированних кад- 
ров, несомненно, сказьшались на 
уровне подготовки детей к шко- 
ле. Недовольство граждан поло- 
жением дел бьто вполне спра- 
ведливь!м.

В 2017 году начать! кардиналь- 
нью реформь! в сфере. Указом 
Президента создано Министерство 
дошкольного образования. В си- 
стему внедряются механизмь! госу- 
дарственно-частиого партнерства. В 
качестве альтернативь! государ- 
ственнь1м ДОУ открьюаются него- 
сударственнью дошкольнью учреж- 
дения. Согласно планам местнух 
органов власти, в 2018 году по рес- 
публике будет создано 2 991 него- 
сударственное дошкольное образо- 
вательное учреждение на основе го- 
сударственно-частного партнер- 
ства. Из Государственного бюдже- 
та на строительство, реконструкцию 
и капитальньт ремонт 531 до- 
школьного образовательного учреж- 
дениявь1делен771 миллиардсумов.

На основе глубокого изучения 
зарубежного опьгта разрабатъ1вают- 
ся и уже внедряются в учебно-во- 
спитательнь1й процесс инновацион- 
нью педагогические технологии. В 
образовательнь1й процесс введено 
углубленное изучение определен- 
нь1х дисциплин, иностраннь1х язь1- 
ков. Решаются вопрось! о привле- 
чении к работе в детсадах зарубеж- 
ньк специалистов. В соответствии 
с меморандумами о взаимопонима- 
нии и рамочними соглашениями, 
подписаннуми между Министер- 
ством дошкольного образования и 
партнерами из Южной Кореи, осу- 
шествляются активнью мерь! по раз- 
витию двустороннего сотрудниче- 
ства. 2 февраля 2018 года подпи- 
сан протокол о намерениях по от- 
крьггию филиала университета Пу- 
чон в Ташкенте. В нем с 1 сентяб- 
ря 2018 года планируется начать 
обучение по программам трех- 
летнего бакалавриата с обшим

набором 240 студентов по таким 
направлениям, как раннее образо- 
вание детей — 140, психология до- 
школьного возраста — 50, специа- 
лизированное образование—50 сту- 
дентов. Также на базе филиала в 
перспективе будуг проходить обуче- 
ние специалистъ! по направлениям: 
обшественное питание, архитектура, 
спортивная реабилитация и доугим.

При региональнь1х вьюших учеб- 
нь1Х заведениях с 22 февраля 
2018 года организовань! ускореннью 
бесплаттнью четъ1рехмесячнью курсь! 
профессиональной переподготовки 
специалистов дошкольного образо- 
вания, имеюших вьюшее педагоги- 
ческое образование. Разрабатава- 
ются альтернативнью программь! 
подготовки и переподготовки пе- 
дагогов в сфере дошкольного обра- 
зования, в том числе из не имеюших 
педагогического образования специ- 
алистов для обеспечения возможно- 
сти гибкого входа в профессию.

Важнь1м стимулом формирова- 
ния эффективной системь! до- 
школьного образования стало су- 
идественное повмшение заработ- 
ной плать! работников детсадов. 
Постановление об этом подписа- 
но Президентом странь! 28 февра- 
ля ньшешнего года. Уже с 1 марта 
на 30 процентов повишаются ба- 
зовью тарифнью ставки оплать! 
труда заведуюшим, воспитателям, 
методистам, учителям, дефектоло- 
гам, психологам, музь1кальнь1м ру- 
ководителям и помошникам вос- 
питателя. С 1 сентября—на 30 про- 
центов воспитателям подготови- 
тельной группь!, учителям, дефек- 
тологам, психологам, имеюшим 
вьюшее образование, приравненм 
размерь! их базовь1х тарифних ста- 
вок к размерам базовух тарифнь1х 
ставокучителей начальнь1х классов 
об1цеобразовательнь1х школ. На 20 
процентов — помошникам воспи- 
тателя, имеюшим вьюшее или 
среднее специальное, профес-

сиональное педагогическое обра- 
зование. На 10 процентов — заве- 
дуюидим дошкольнмми образова- 
тельнуми учреждениями.

Это послужит решаюшим фак- 
тором для привлечения и возвра- 
шения в сферу талантливь1х, ишу- 
ших педагогов.

В то же время до 1 января 
2023 года в два раза снижается 
действуюший размер родитель- 
ской плать! за содержание детей в 
государственнь1х дошкольнь!х обра- 
зовательнь!х учреждениях, распо- 
ложеннь!х в Дехканабадском, Кас- 
бинском, Миришкорском, Кама- 
шинском, Чиракчинском, Нишан- 
ском, Яккабагском и Гузарском 
районах Кашкадарьинской облас- 
ти, в Алатском, Шафирканском, Ка- 
ракульском, Пешкунском и Роми- 
танском районах Бухарской облас- 
ти, в Кь!зь1рь1кском, Музрабадском, 
Алть1нсайском, Байсунском, Кум- 
курганском, Узунском, Сариасий- 
ском районах Сурхандарьинской 
области. В даннмх районах наибо- 
лее остро стоит проблема занято- 
сти жителей, что в свою очередь 
отражается на уровне их доходов. 
Для многих установленнью разме- 
рь! оплать! пребь1вания детей в ДОУ 
бьши непомерно вьюоки. Поэтому 
снижение размера ежемесячной оп- 
лать!—большое подспорье для них.

Таким образом, решается цель!й 
комплекс вопросов, определяюших 
качество и доступность дошкольно- 
го образования. Это дает основа- 
ния для уверенности, что уже через 
несколько лет в школь! придут дети 
нового поколения, у кого заложен 
фундамент, на котором будут стро- 
иться и развиваться в дальнейшем 
характер, навь!ки, способности. Бе- 
зусловно, важно, чтоби этот фун- 
дамент бьш прочним и надежнум.

Агрепина ШИН, 
министр дошкольного 

образования.

рОнлайн-мост

На прямой связи с соотечественниками
П резидент Шавкат Мирзиёев во время визита в Нью-Йорк в сентяб- 

ре прошлого года встретился с группой соотечественников, живу- 
ших в США. Разговор шел о перспективах развития науки, образования, 

технологий и других сфер в Узбекистане, необходимости привлечения 
инвестиций, укрепления связей между странами. Гпава государства об- 
ратился к ним с предложением присоединиться к реализации реформ 
в Узбекистане, направлять знания и опьп на развитие республики.

Первум шагом в данном на- 
правлении стала встреча в фор- 
мате видеоконференции, которая 
состоялась в Комитете по межна- 
циональннм отношениям и дру- 
жественнь!м связям с зарубежнь!- 
ми странами при Кабинете Ми- 
нистров. В ходе прямого диалога 
соотечественники, живушие в 
разнь1Х городах США, смогли на- 
прямую обратиться к руководите- 
лям и специалистам 17 мини- 
стерств и ведомств, представи- 
телям обшественних организаций 
республики.

Заместитель председателя Ко- 
митета по межнациональнвм от- 
ношениям и дружественнь1м свя- 
зям с зарубежними странами 
при Кабинете Министров К. Ишан- 
ходжаев отметил, что одним из 
приоритетнмх направлений Стра- 
тегии действий определено со- 
здание вОкруг Узбекистана пояса 
безопасности, стабильности и 
добрососедства, обеспечение 
межнационального согласия и ре- 
лигиозной толерантности. В свя- 
зи с этим особое внимание уде- 
ляется укреплению дружественнь1Х 
отношений и культурно-гумани- 
тарнух связей с зарубежнуми 
странами, в том числе и с США.

Виртуапьний диалог стартовал 
в восемь угра по местному време- 
ни, тогда как в США бьто уже

десять ночи. Разница в часових по- 
ясах никак не сказалась на содер- 
жании беседь!. Люди открито, 
искренне, по-доброму отзьюапись
о преобразованиях в стране, рас- 
сказали, какой позитивнь1й резо- 
нанс они вьюьюают за океаном, 
что иностранць! все больше инте- 
ресуются тем, что происходит в 
Узбекистане.

установления дружественних 
связей Ташкента с Сиэтлом. 
24 марта организуем торжества, 
посвяшеннью Наврузу. Уже око- 
ло тьюячи человек вуразили же- 
лание присоединиться к празд- 
нованию. Это не только этниче- 
ские узбеки, но и представите- 
ли других наций. Приедут гости 
и из других штатов, Канадь!. Как 
и в Узбекистане, будем готовить 
ароматнь!й плов, варить сумаляк. 
Готовь! содействовать расшире- 
нию взаимодействия двух стран 
в туристкой, образовательной, 
медицинской сферах, углубле- 
нию взаимопонимания между 
узбекским и американским наро- 
дами. Намерень! наладить со-

и
В одном из крупнейших городов штото Вошингтон 
живут около сто узбекских семей. Они объединились 
в махалли, чтобь! дети не забьшали язьж, историю, 

культуру, традиции и обнчаи узбекского народа. Од- 
нако здесь сложно достать учебники, методические V  
пособия, тематические книги об Узбекистане. : ; ? /
— Внимательно следим за но- 

востями, масштабнь1ми рефор- 
мами в республике, — отметила 
заместитель председателя ас- 
социации городов-побратимов 
Ташкент—Сиэтл Лола Захарова. — 
Президент Шавкат Мирзиёев, где 
ни находился бь1, встречается 
с народом, как с жителями 
странь!, так и с соотечествен- 
никами за рубежом, вьюлушива- 
ет мнения и предложения про- 
сть1х людей. В ньшешнем году 
мь! отмечаем 45-летие со дня

трудничество с министерствами 
и ведомствами Узбекистана для 
продвижения имиджа странь! за 
рубежом,

Представители узбекской ди- 
аспорь! живут в разнмх уголках 
США, но их объединяет обшее 
стремление сохранить нацио- 
нальную культуру, традиции и 
обичаи, передать их молодому 
поколению. По словам участника 
онлайн-встречи Фазлиддина 
Шамсиева из Сиэтла, в одном из 
крупнойших городов штата

Вашингтон живут около ста 
узбекских семей. Они объедини- 
лись в махалли, чтобь! дети не 
забьшали язь1к, историю, культу- 
ру, традиции и обьнаи узбек- 
ского народа. Однако здесь слож- 
но достать учебники, методичес- 
кие пособия, тематические кни- 
ги об Узбекистане. Представите- 
ли Союза молодежи обеьцали 
отправить более трех тьюяч эк- 
земпляров художественной лите- 
ратурь! на узбекском язь1ке, а 
представители Министерства 
народного образования — помочь 
с учебнь1ми материалами.

Специалисть! министерств и 
ведомств дали детальнме 
разъяснения по вопросам сооте- 
чественников. Намечен ряд со- 
вместнух проектов в культурно- 
гуманитарной сфере, которме 
включат в «дорожную карту» по 
налаживанию тесних связей с со- 
отечественниками за рубежом, 
утверждению международного 
имиджа Узбекистана.

— Ассоциация создана для со 
хранения родного язика, культу 
рь1, воспитания детей в духе на 
циональних ценностей, — гово 
рит президент узбекско-амери 
канской ассоциации Чикаго 
Олим Шарипов. — В числе наших 
задач и ознакомление американ- 
цев с лучшими нациойальнуми 
традициями и обьнаями, преоб- 
разованиями в Узбекистане. В 
планах наладить сотрудничество 
С ОДНОЙ ИЗ узбеКСКИХ 111КОЛ. МЬ1 
сможем обучать детей английс 
кому язь1ку, обмениваться учеб 
нь1ми наработками. У нас нема 
ло молодмх людей, готовмх в он 
лайн-режимо преподавать узбе 
кистанским школьникам иност 
раннмй язь1к. В свою очеродь 
наши дети смогут обшаться со 
сверстниками на родном язмко.

Эльвина МУСТАФИНА, 
маш корр!
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КЛАСТЕР:
интеграция, инновация э 

экономическии рост
Как результат, в мировой экономи- 

ке прочно закрепилось известное вь1- 
ражение «Сингапурское чудо».

Или возьмем Дэна Сяопина, возгла- 
вившего Китай после «культурной ре-
ВОЛЮЦИИ», КОГДЭ ЖИЗНЬ ПОЛНОСТЬЮ ВЬ1-
шла из колеи, сложилась ситуация, 
близкая к фажданской войне. Он вос- 
питап новое поколение китайских ру- 
ководителей, заложил основу для со- 
временного мь1шления, стал инициато- 
ром экономических преобразований. В 
итоге народ встал на ноги, начал удар- 
но трудиться. И за короткий срок госу- 
дарство не только добилось социаль- 
но-экономической стабильности, но и 
превратппось в одного из крупнейших 
ифоков мирового рь!нка, заняло свое 
место в одном ряду с ведушими дер- 
жавами планеть!.

по очистке и обработке сь1рья, текс- 
т и л ь н у й  комплекс из пяти фабрик, 
маслоэкстракционнь1й завод, живот- 
новодческий комплекс на 12 тьюяч 
голов крупного рогатого скота, завод 
по вуработке биогаза, теплица пло- 
шадью 20 гектаров с применением 
экономичнь1х технологий и пред- 
приятие по изготовлению мясо-молоч- 
ной продукции 25 видов. Также на 
территории кластера будет засеяно 
растение индигофера, из которого по- 
лучают ценную природную краску, ис- 
пользуемую в крашении ткани.

Часть промушленного сь1рья для 
инновационнь1х текстильннх предпри- 
ятий кластера будет вь1рашиваться на 
посевннх плошадях с капельнь!м оро- 
шением. Масло, полученное на мас- 
лоэкстракционном заводе за счет пе- 
реработки семян хлопчатника, отпра- 
вится потребителям, шрот и шелуха 
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РЕАЛИЗУЕМЬ1Е В УЗБЕКИСТАНЕ под руководством 
Президента Шавката Мирзиёева инновационнью 
инициативь! напоминают «Сингапурское чудо» и реформь! 
Дэна Сяопина. Яркое подтверждение этого — 
вмдвигаемью идеи о применении кластерного метода 
в важной отрасли сельского хозяйства — хлопководстве. 
Нет сомнений, что такая новаторская деятельность, 
взвешенная политика, такие энергичнью действия 
и увереннью шаги, соответствую1дие духу времени, 
в скором будушем позволят Узбекистану занять достойное 
место в ряду развить1х государств мира.

Президент Шавкат Мирзиёев в ходе 
поездки в Бухарскую область вьюоко 
оценил осушествляемую в данном 
направлении работу, дал ценнью ука- 
зания и рекомендации по дальней- 
шему ее совершенствованию. В рам- 
ках исполнения постановления главь! 
государства «0 Программе мер по 
дальнейшему развитию текстильной и 
швейно-трикотажной промушленнос- 
ти на 2017—2019 годь!» от 21 декаб- 
ря 2016 года в Бухарской области 
создано иностранное предприятие 
«ВСТ С1из1ег». Для его развития будет 
направлено 123,1 миллиона долларов 
инвестиций. Средства пойдут на орга- 
низацию современннх фабрик по из- 
готовлению пряжи, ее крашению, вьн 
пуску трикотажнь!х изделий. Соглас- 
но проекту, в составе данного клас- 
тера будет налажена деятельность 
восьми компаний. Это агрокомплекс 
по внрашиванию хлопка-шрца, завод

будут использоваться для удовлетво- 
рения потребностей фермьк В свою 
очередь органические отходь!, кото- 
рью образуются в животноводческом 
комплексе и производственном про- 
цессе, в качестве биогаза дадут теп- 
ло теплицам, а также пойдут на про- 
изводство ценного минерального 
удобрения — биогумуса.

Если остановиться на преимуше- 
ствах хлопково-текстильного класте- 
ра по сравнению с другими произ- 
водственнь1ми структурами, то здесь 
вуиграют масштабь!. Комплекс пред- 
приятий объединит их в технологиче- 
скую цепочку. Это важньм этап пере- 
хода на инновационную экономику в 
данной отрасли. Он имеет большое 
значение в углублении интеграции 
науки, образования и производства. 
Здесь сь1рье, пройдя все стадии пе- 
реработки, преврашается в готовую 
экспортоориентированнуюпродукцию.

Создание кластера требует объеди- 
нить вокруг главной цели знания, по- 
тенциал и опьн ученнх, экономис- 
тов, производственников и аграриев, 
дизайнеров. Поэтому при разработ- 
ке нового проекта проводились кон- 
сультации с ведушими ученнми не 
только Узбекистана, но и зарубежнь1х 
стран, сотрудниками научно-исследо- 
вательских центров, специалистами и 
предпринимателями. А еше будет 
создан научно-технический совет, на- 
учнь1й центр и совет по подготовке 
кадров.

Говоря проше, инновационнь1й кла- 
стер — это метод производства, озна- 
чаюший объединение предприятий, 
которью в рамках одного комплекса и 
являясь одним коллективом, занять! 
подготовкой почвь! для посева и по- 
севом хлопчатника, уходом за ним и 
сбором урожая, глубокой переработ- 
кой снрья. В этом процессе гармони- 
зируются интересь! всех трудяшихся. 
Все работники, включая тех, кто вь1ра- 
шивает хлопок-шрец, и тех, кто его 
перерабать1вает, несут одинаковую от- 
ветственность за качество продукции. 
Потому что часть добавленной стоимо- 
сти, возникаюшей после реализации 
конечного товара, будет распределять- 
ся среди участников. Такой стимул 
побуждает работать добросовестно. 
Правда жизни в том, что пока не бу- 
дут взаимно связань! интереш людей, 
воздельюаюших землю и реализую- 
ших готовую продукцию, от этого бу- 
дут в проигрь1ше не только дехканин 
или инвестор, но и государство.

Нашей кластерной системе вьде- 
лено восемь тьюяч гектаров земли в 
Ромитанском районе. Если раньше 
для работь! на земельной плошади та- 
кого размера привлекапось 436 чело- 
век, то теперь число работников пре- 
вьюило две тьюячи человек. В буду- 
шем эта цифра будет расти. Самое 
важное, всем — от рабочего до ме- 
неджера — установлена приемлемая 
зарплата.

У некоторух людей, естественно, 
может возникнуть вопрос: понятно, что 
размер заработной плать! удовлетво- 
рительнь1й, но ведь работа сезонная? 
На самом деле не так. В условиях 
кластера и дехканин, и руководитель 
трудятся кругльш год. То есть в тече- 
ние года они будут получать не толь- 
ко зарплату, но еше и премии за хо- 
рошую работу. Каким образом? В этом 
году зимой наши работники занима- 
лись сбором отходов животноводства 
и заготовкой биогумуса. По расчетам 
специалистов, в животноводстве био- 
гумус приносит в два раза больше до- 
хода, чем мясо-молочнью продуктьк

В настояшее время для развития 
животноводства завозится обору- 
дование из Германии. Закупаем 
230 современнух тракторов и 
сельскохозяйственной техники. В 
результате будет создано дополни- 
тельно 500 рабочих мест дпя инже- 
неров, водителей, механизаторов и 
представителей других профессий. 
В целом, когда кластерная систе- 
ма в полном объеме вь1йдет на за- 
даннью мошности, появится около 
десяти тьюяч постояннь1х рабочих 
мест.

почву азотом, фосфором и кали- 
ем. Во второй, третий и четвертьт 
годь! также по 700 гектаров отве- 
дем под эту культуру. А семенами 
хлопчатника засеем только те зем- 
ли, где в первьт год росла люцер- 
на. Таким образом, на одной и той 
же плошади семь лет будет вьфа- 
шиваться хлопок, а три года — лю- 
церна. Как результат, земля ожи- 
вет и наберется силь!, что, конеч- 
но же, благотворно отразится на 
росте хлопчатника. Сокрашение же 
хлопковух полей из-за применения

РАДОСТНАЯ НОВОСТЬ побуждает родителей звать 
обратно своих детей, уехавших на заработки в Россию 
или Казахстан. Вернувшихся принимаем на работу, 
открнваем им трудовью книжки. Еьце такие цифрьк если 
в семье трое-четверо детей, то семейньт бюджет 
пополнится в месяц почти шестью миллионами сумов.

В ближайшие дни закончится 
строительство дополнительного 
животноводческого комплекса. 
Мясо, молоко и другая получаемая 
от двух тьюяч голов крупного рога- 
того скота продукция — кефир, сли- 
вочное масло, колбаса — вь1дает- 
ся работникам за счет зарплать! по 
льготнум ценам. Например, мясо 
они приобретают в несколько раз 
дешевле, чем на рьшке. Кроме зар- 
плать! будут иметь еше и каче- 
ственнне продукть! питания. По 
нашим расчетам, на семью каждо- 
го работника приходится по пять- 
шесть килограммов мяса и молоч- 
нь1х продуктов в неделю. Когда нач- 
нем производить масло из семян 
хлопчатника, не только обеспечим 
им своих работников, но и бесплат- 
но вуделим домам «Мехрибонлик» 
и дошкольнь1м образовательнь1м 
учреждениям.

. Ешелдин аспект. Преимушество 
кластера проявляется и в’ улучше- 
нии мелиоративного состояния по- 
севнь1х плошадей. Это очень важ- 
но, так как большая часть земель 
истошена, требуется повушение их 
плодородия. Потому уже вспахали 
землю глубиной 41—45 сантимет- 
ров, привели в состояние готовно- 
сти к посевной. Боремся с засо- 
лением. Кроме того, для улучшения 
состава почвь! планируем внедрить 
севооборот. В этом году 700 из 
восьми тьюяч гектаров земель за- 
сеем люцерной. Растение питает

схемь! севооборота никак не умень- 
шит объемов получаемого урожая. 
Наоборот, за счет повьшения уро- 
жайности они возрастут.

Президент Шавкат Мирзиёев по 
этому поводу сказал так: мь1 рас- 
сматриваем метод кластера как бу- 
душее хлопководства Узбекистана. 
В этом смьюле необходимо отдель- 
но остановиться на вопросе, какую 
роль сь1грает кластер-«ласточка» в 
развитии экономики региона.

Перспективь! хлопководства и 
текстильной промьшленности свя- 
зань! именно с методом кластера. 
Дело в том, что раньше в Ромитан- 
ском районе при вьфашивании 
хлопка на восьми тьюячах гектаров 
реализовьшалось сурья всего на де- 
сять миллионов долларов. С помо- 
шью метода кластера этот показа- 
тель увеличится в 15—25 раз — до 
150 миллионов долларов прибьти. 

,,, В,арсмотрим кластер с экрноми- 
ческой точки зрения. В составе 
хлопково-текстильного предприя- 
тия кластерной формь! откроется 
пять фабрик. Для них сейчас при- 
обретаем текстильное оборудова- 
ние и технологические линии из 
Германии, США, Бельгии, Швейца- 
рии, Японии. С их использованием 
будем производить джинсовую 
ткань индиго, на которую вьюокий 
спрос, а также другую продукцию.

Во всем мире аналогичнью ком- 
плексь! по производству джинсов на 
основе вьюоких технологий можно

по пальцам пересчитать. А вот где 
еше внрашивается хлопок и вьшус- 
кается из него продукция по каче- 
ству мировь!х брендов, станет един- 
ственнум на планете. Его адрес — 
Узбекистан.

Обратимся к подсчетам. Один 
килограмм хлопкового волокна сто- 
ит 1,5 доллара. А если из него из- 
готовить ткань, которой будет 
достаточно дпя пошива одних джин- 
сов? На мировом рьшке ее цена от 
500 до 1 000 долларов. Даже если 
считать по самой минимальной 
стоимости до 25 долларов, то из 
хлопка, собранного с восьми ть1- 
сяч гектаров, можно сшить таких 
изделий на 150—250 миллионов 
долларов. Сумма не идет ни в ка- 
кое сравнение с прежними деся- 
тью миллионами долларов дохода 
от экспорта сурья.

Эти средства, несомненно, ста- 
нут большим вкладом в экономику 
не только Ромитанского района или 
Бухарской области, но и всего 
Узбекистана, являясь о с н о в н у м  
фактором повьшения уровня жиз- 
ни трудяшихся сельского хозяйства.

В настояшее время строительно- 
монтажнью работь! на объекте на- 
ходятся в самом разгаре. В частно- 
сти, на территории кластерного 
предприятия «ВикНага Сойоп ТехМе» 
производится ремонт имеюшихся 
производственнь!х зданий, также 
идет строительство. Здесь вьшол- 
ненн работь! на 34 миллиарда 
сумов.

Земельная плошадь на пяти тер- 
риториях разделена на 77 участков 
по 90—120 гектаров с учетом рас- 
положения воднь!х артерий и сохра- 
нением целостности кишлаков. По- 
ставили перед собой цель: вуруч- 
ка от экспорта продукции, изготов- 
ленной из урожая текушего года, 
должна составить 45 миллионов дол- 
ларов. В 2020 году планируем дове- 
сти этот показатель до 100 мил- 
лионов, а к 2021 году — до 150 мил- 
лионов долларов. В свою очередь 
совместно с Министерством заня- 
тости и трудовмх отношений при- 
нимаются мерь! по созданию усло- 
вий для прохождения практики сту- 
дентами профильнух вузов, по уч- 
реждению стипендий для самь1х 
одареннь1х из них с условием при- 
ема их на работу, а также по направ- 
лению специалистов в Японию, Ита- 
лию и другие странь! для повуше- 
ния квалификации. Ведь неразрнв- 
нь1ми звеньями цепочки кластера 
в Бухаре являются наука, образова- 
ние, подготовка кадров. Наряду с 
этим в сотрудничестве с известнь!- 
ми компаниями мира предприни- 
маются шаги по приглашению в 
нашу страну сильнейших дизайне- 
ров-модельеров.

Все это неизбежно объединит 
интересь! государства и граждан, 
а в конечном счете подтвердит, что 
кластер — важньш фактор интегра- 
ции, инноваций и экономического 
роста.

ЦПродовольственная безопасность

От производства к переработке
Г~1 о даннь/м Продовольственной и сельско- 
/ / хозяйственной организации ООН (ФАО), 

в мире производится достаточно продовольствия, 
чтобь/ прокормить всех, и все же 815 миллионов 
человек страдают от хронического недоедания.

Одна из труднейших за- 
дач, стояших перед миром, 
состоит в том, чтобь! у ра- 
стушего населения плане- 
ть! (которое, по прогнозам, 
к 2050 году достигнет поч- 
ти 10 миллиардов) бьто 
достаточно продовольствия 
для удовлетворенип по- 
требностей в питании.

В Узбекистане свь!ше со- 
рока процентов расходов 
жителей приходится на по- 
купку продуктов. Несмотря 
на увеличение средней 
численности постоянного 
населения республики, ди- 
намичньш рост доходов 
граждан способстоует ук- 
реплению финансових воз- 
можностей и увеличонию 
объемов потребления. По 
даннь!м Госкомстата, по- 
требление овоиюй в год 
превьииает 270 килограм- 
мов, фруктоп — 140, карто- 
фоля — 55, мяса и мясо- 
продуктов — 40, сахара — 
30, яиц — 210 штук, молока 
и молочнмх продуктов — 
270 литров, растительного 
масла — 25. Улучшенио по- 
казателей позволило рес- 
публике подняться на де- 
вять пунктов в рейтинге 
стран мира по уровню про- 
довольственной безопас- 
ности. Узбекистан в 2016 
году занял 64-ю позицию 
из 109 государств. Оцени- 
вались уровень доступнос- 
ти и потребления продук- 
тов питания, их наличие и

достаточность, качество и 
безопасность. При этом 
каждий из критериев вклю- 
чает 28 показателей, зна- 
чения которух измеряются 
в течение двухлетнего пе- 
риода.

В Послании парламенту 
Президент подчеркнул важ- 
ность обеспечения продо- 
вольственной безопаснос- 
ти, которая непо- 
средственно связана 
с охраной здоровья 
населения. Глава го- 
сударства обозначил 
задачи по налажива- 
нию эффективной се- 
лекции, широкому 
внедрению в сель- 
ское хозяйство науч- 
них достижений, ин- 
новационних разра- 
боток, установлению 
строгого контроля за 
недопушениом вира- 
шивания генетиче- 
ски модифицированнь1х 
0В01Ц0Й и фруктов.

Сегодня в Узбекистано 
объем переработки сель- 
хозпродукции не достига- 
ет дажо десяти процентов, 
тогда как в развитьж стра- 
нах этот показатель превь!- 
шает 50 процентов. При 
этом в последнио годь! 
наблюдаотся тонденция 
увеличения на рьшках им- 
портной ПЛ0Д00В01ЦН0Й 
продукции.

Чтобь! преодолеть такую 
негативную тенденцию,

следует прежде всего вос- 
станавливать отечествен- 
нью исчезаюидие сорта 
овошей и фруктов, нала- 
дить рациональную и эф- 
фективную селекционную 
работу, адаптировать пере- 
довой опьи к нашим усло- 
виям. Развитие семеновод- 
ства имеет решаюшее зна- 
чение в обеспечении про- 
довольственной безопас- 
ности.

В Джизакской области 
на свьше 260 тьюячах гек- 
таров вьфашивают зерно, 
хлопок, овоши, картофель 
и бахчевие. Постоянньт

территорий республики 
разработано несколько 
перспективнух скрешеннмх 
сортов миндаля. В Госу- 
дарственную комиссию по 
сортоиспьианию сельско- 
хозяйственнь1х культур сда- 
нь1 сорта столового вино- 
града «истиклол» и «гавхар», 
в направлении овошевод- 
ства — мелкоплодньш сорт 
лука «умид» для теплиц, ро- 
зовмй сорт «навруз», сорт 
сладкого перца «юлдуз», 
сорта салатной репь| «гул- 
шод» и «дармон». В Госу- 
дарственньш реестр вклю- 
чень! новью сорта лимона,

По даннум Госкомстата, 
потребление овошей в год 
превьшает 270 килограммов, 
фруктов - 1 4 0 ,  
картофеля -  55, 
мяса и мясопродуктов -  40, 
сахара — 30, яиц — 210 штук, 
молока и молочнш 
продуктов -  270 литров, 
растительного масла -  25.

рост населения обуславли- 
ваот необходимость повь1- 
шония урожайности путем 
посева качоственного со- 
менного материала. Это в 
свою очередь ставит перед 
представителями сферь!, 
учень1ми задачу разработ- 
ки новь1х сортов. - 

В результате научнь1х ис- 
слодований в аграрном 
секторо достигнуть! успехи 
в цолом рядо направлений. 
Так, в садоводство и ви- 
ноградарстве для орошае- 
мь!Х, горнь!х и предгорнь!Х

апельсина, мандарина, яб- 
лок, клубники, смородинь!, 
винограда.

В цолом ежегодно вь1ра- 
шиваотся по 18—20 тонн 
отборнь1х семян по соро- 
ка видам овошнь1х, бахче- 
вь1х культур, которью по- 
ставляются в семеновод- 
чоские хозяйства. По 
37 сортам 17 видов овош- 
нь1х и бахчевмх культур на 
научной основе велись 
первичнью семеноводче- 
ские работьк Произведено
1 213 килограммов супер-

элитного, 4 588 килограм- 
мов элитного и 33 888 ки- 
лограммов семенного ма- 
териала первой репродук- 
ции, всего 39 689 кило- 
граммов семян.

Однако нельзя с уверен- 
ностью сказать, что подоб- 
нью научнью изьюкания, 
достигнутью результатм 
служат достаточной осно- 
вой для полного обеспече- 
ния продовольственной бе- 
зопасности. Необходимо 
увеличить количество сор- 
тов, соответствуюших мест- 
нь1м почвенно-климатиче- 
ским условиям, раннеспе- 
ль1х, устойчивь1х к различ- 
нь1м заболеваниям, мало- 
водью и засухе. Реализа- 
ции потенциала и возмож- 
ностей в сельском хозяй- 
стве будет способствовать 
проведение фундаменталь- 
нь!х и практических иссле- 
дований по актуальнь1м 
вопросам развития сферь!, 
разработка стратегических 
проектов с опорой на на- 
учнью прогнозь!.

Повьшюние производи- 
тельности и результатив- 
ности в сельском хозяйство 
позволит значительно повь!- 
сить качество жизни насе- 
лония, расширить экспорт 
плодоовошной продукции, 
создать на этой основе но- 
вью рабочие места, развить 
инфраструктуру на соле. За 
исполнением указов и по- 
становлений Президента и 
реализацией программ, на- 
правленних на реформиро- 
вание аграрного сектора, 
будот установлен постоян- 
ньш парламентский и депу- 
татский контроль.

Анорбой ЭШМАТОВ, 
члсн Сената Олий Мажлиса, 

прсдссдатоль 
Джизакского областного 

Совста фсрмсрских, 
дсхканских хозяйств 

и владсльцсв 
приусадсбнь1х зсмсль.

От парламентского корреспондента

Свадьбой всех удивить? 
Лучше не надо
С псевдомодой на пь/шнью торжества в стране пьпаются бороться со- 

вместнь/ми усилиями. Принятое обратение активистов фондов «Махал- 
ла» и «Нуроний» к народу вь/звало широкий резонанс среди обшественности. 
Это стало своего рода призьюом к содержательному проведению свадеб 
и семейнь/х обрядов в разумньа рамках и без излишнего расточительства.

Комиссия по вопросам семьи и жен- 
шин Законодательной палать! также 
намерена активно участвовать в разъяс- 
нительной работе по искоренению не- 
здоровой соревновательности в обше- 
стве. Она, по мнению депутатов, ста- 
вит в тяжелое положение людей, кото- 
рь1м не по средствам проведение до не- 
приличия роскошнь1Х свадеб. Парла- 
ментарии призьшают задействовать в 
этом деле потенциал как госорганов, так 
и институтов гражданского обшества.

В стране не раз пьнались регламен- 
тировать проведение свадебнь1х и дру- 
гих торжеств. Как показьюает практи- 
ка, принятью решения не дают ожида- 
емого эффекта. В последние годм 
представители духовенства разверну- 
ли широкую разъяснительную работу 
сроди населения о недопустимости 
расточительства, так как ислам призь|- 
вает к бережливости.

К сожалению, разъяснения не все- 
гда дают желаеммй эффект, ведь у каж- 
дого свой взгляд на нормь! и излише- 
с^аа. Некоторью но согласнь! с тем, 
чтобь! именно на них обрьюалась «тра- 
диция». Считают, чем больше людей на 
свадьбе, тем веселее и торжественнее, 
что это показатель шедрости. Семьи за 
несколько часов тратят огромнью, за- 
частую не соответствукмцие их доходам 
средства, чтобь! не отстать от «модьк 
Нередко залезают в долги, а затем мно- 
го лот расплачиваются. Вместо этого 
можно инвестировать деньги в здоро- 
вье, образованио детей, улучшение жи- 
лииднмх условий семьи. Проблема про- 
ведения неоправданно пь1шнь1х свадеб, 
похорон на многие сотни или дажо 
тьюячи гостей наиболео остро стоит в 
отдельнмх регионах.

— Во время вьюзднь!х встреч жите- 
ли обрашаются к нам, парламентари- 
ям, с просьбой упорядочить порядок 
проведения свадеб, которью с каждь1м 
разом обрастают новнми традициями 
и обьмаями, — говорит председатель 
Комиссии по вопросам семьи и жен- 
шин Законодательной папать! Дилором 
Файзиева. — В том числе отменить 
длиннью кортежи, из-за которнх порой 
случаются ДТП, правило для невест 
иметь огромное приданое. В большин- 
стве случаев это значительно сказм- 
вается на бюджето семей. Понятно, 
свадьба — незабьшаемоо собьнио в 
жизни каждого человека. Но надо ли 
еше кого-то удивлять? Поэтому депу- 
тать1, активисть! махаллей, старейши- 
нь1, молодежнью и женские организа- 
ции будуг действовать сообша, убеж- 
дать людей, что свадьба — праздник 
одного дня и но нужно влозать из-за 
этого в неподъемнью долги.

Депутать! отмотили, что в странах 
Центральноазиатского региона есть 
опьн упорядочения обрядов и тради- 
ций органами государственной влас- 
ти и управления. Принять! законь), 
регламентируюшие количество гостей 
на свадьбе, автомобилей в свадебном 
кортеже и даже блюд на поминальном 
мероприятии. Действуют специальнью 
комиссии, наблюдаюшио за их прово- 
дением. За нарушенио предусмотре- 
но наказанио.

Депутать! также заострили внимание 
на том, какими реиюниями можно об- 
легчить бремя расходов семей. По их 
мнению, важно вь1работатг> действеннью 
мерь! обиюственного воздействия.

Сауле АЗИМБЕТОВА.
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рНаградь! Родинь!

Олицетворение 
добрих устремлений
Р овно 25 лет прошло, как бьм учрежден первий 

в истории независимого Узбекистана орден — 
«Соглом авлод учун» («За здоровое поколение»), 
Охрана материнства и детства, воспитание молодежи 
физически и духовно развитой — изначально в центре 
особого внимания суверенного государства.

Вьюокой наградь! 
удостаиваются сооте- 
чественники, имеюшие 
особью заслуги в деле 
охрань! окружаюшей 
средь!, укрепления здо- 
ровья подрастаю1дего 
Поколения, воспитания 
его в духе любви к Ро- 
дине. Из года в год уве- 
личивается число на- 
гражденнь1Х этим орде- 
ном. Среди них — вос- 
питатель дома-интер- 
ната для детей-инвали- 
дов «Мурувват» № 2 
Ташкента Наима Хами- 
дова.

— Работаю с детьми 
около тридцати лет. 
Придя однаждь! сюда 
практиканткой, не смог- 
ла уйти, — говорит ка- 
валер ордена. — Благо- 
дарна нашему государ- 
ству за вьюокую оценку 
моего труда. За то, что 
в любимой стране с 
почтением относятся к 
нашей работе и, глав- 
ное, не оставляют без 
внимания детей с огра- 
ниченнь1ми физически- 
ми возможностями, за- 
ботятся о них. В интер- 
нате создано все необ- 
ходимое, чтобь! наши 
воспитанники прожи- 
вали в условиях, мак- 
симально приближен- 
нь1х к домашним. С 
большой ответствен- 
ностью подходят к их 
образованию, культур- 
ному и физическому 
развитию.

Ш Медиасфера

Реклама на любой 
вкус и цвет
В рамках завершившейся вчера Недели маркетинга 
и рекламь! «АО\/\/ЕЕК» в столице прошла тематическая экспозиция

На вьютавке бьши представлень/ все каналь/ продвижения това- 
ров и услуг отечественнь/х компаний. В 12 тематических на- 

правлениях специалистш в области маркетинга, рекпамь/, дизайна, 
полиграфии, наружной рекламш, ивента, СМИ, шеЬ-дизайна пред- 
ложили посетителям огромнь/й вь/бор возможностей заявить о себе.

Самью благие мечть! 
и устремления, жизнен- 
нью интересь! каждого 
человека, каждой се- 
мьи в нашей стране 
прежде всего связань! с 
подрастаюшим поколе- 
нием. Орден «Соглом 
авлод учун» — олице- 
творение всех благо- 
роднь1х устремлений — 
и впредь будет побуж- 
дать прилагать все силь! 
к делу воспитания моло- 
дой смень!.

Гульшан БОТИРОВА, 
наш корр.

— Представленная экспозиция
— сгенерированная плошадка 
идей и задумок, где свои дости- 
жения показали как участники 
рннка, имеюшие многолетнюю 
репутацию, так и молодью ком- 
пании, стремяшиеся громко зая- 
вить о себе, — сказал председа- 
тель правления ассоциации пред- 
приятий «Национальнь1й маркетин- 
говь1й центр» Диёр Мирзаахмедов.
— Здесь все располагало к тому,

чтобь! встретиться с руководите- 
лями компаний-подрядчиков, 
убедиться в качестве предлагае- 
мой продукции, заключить удач- 
нью сделки, обрести клиентов, ук- 
репить свой имидж и обменяться 
опьиом с коллегами.

Значительная часть работь! 
фирм в сфере рекламь! и мар- 
кетинга вьтолняется в гло- 
бальной сети. Так, компания 
«\Л/ЕВN0\Л/», занимаюшаяся

комплекснь!м интернет-марке- 
тингом, — первь1й официальньм 
партнер «Соод1е» в Узбекистане. 
Специалисть! оказьшают сИдНа!- 
услуги — контекстную и медий- 
ную рекламу, создание и продви- 
жение сайтов.

Несмотря на то, что интернет 
прочно вошел в нашу жизнь, не 
сдает позиций полиграфическая 
реклама. Немало компаний пред- 
ставили на экспозиции свой то- 
вар: от эксклюзивньк визиток до 
необъятнь1х размеров баннеров. 
Прочную нишу на рннке занимает 
и «глянец». Недавно вь1шедший в 
свет женский журнал «1_ас!у Оиееп» 
нашел признание широкого круга

читательниц. Помимо рекламь!, он 
публикует статьи о моде, искус- 
стве, здоровье и многом другом, 
что интересует женские умь1.

Участники экспозиции, на- 
сколько можно судить по экс- 
пресс-опросу, сошлись во мне- 
нии, что возможность оказаться 
на одной плошадке с передо-

вь1ми игроками в рекламе и мар- 
кетинге — это не только причаст- 
ностъ к главному отраслевому со- 
бнтию, но и незаменимое сред- 
ство лродвижения товаров и услуг, 
развитмя собственного бизнеса.

Александра ЯКУБОВА, 
наш корр.

рМир искусства

«Музьжка без границ>>
Г ак назшается серия концертов Молодежного симфонического оркестра 

Узбекистана. На лучших сценах Ташкента в тандеме с узбекскими испол- 
нителями вьютупают известние зарубежнме дирижерь/ и солистьг Слушателей 
знакомят с жемчужинами мировой классики, открьюают неизведаннь/е страницм 
музмкального наследия разнь/х стран. Вход на концерти свободньш.

Проект поддерживают Госу- 
дарственная консерватория, 
Дворец творчества молодежи и 
Союз молодежи Узбекистана. 
На днях Молодежньм симфони- 
ческий оркестр впервью в Узбе- 
кистане блестяиде исполнил вьь 
даюшееся сочинение австрий- 
ского композитора Густава Ма- 
лера — симфонию N° 7 под на- 
званием «Ночная песнь».

Еше одним ярким праздником 
классической музь1ки стал кон- 
церт в Большом зале консерва- 
тории, на котором впервью в 
Узбекистане бьто представлено 
вудаюшееся произведение 
Сергея Прокофьева — кантата

«Александр Невский», а также 
пятая симфония композитора. За 
дирижерским пультом стоял один 
из лучших молодь1Х маэстро Рос- 
сии — лауреат международних 
конкурсов Дмитрий Крюков. Его 
эмоциональньм, энергичний 
стиль работн с музукантами 
придал особую экспрессию и 
драматизм музьжальному дей- 
ству. Вместе с Молодежнь1м 
симфоническим оркестром на 
сцене вьютупили артисть! хора 
под руководством доцента кон- 
серватории Юлдуз Хуснитдино- 
вой и талантливая певица лау- 
реат международнь1х конкурсов 
Азиза Мухаммедова. Художе-

ственнь1и руководитель проекга— 
заслуженнь1Й артист Узбекистана 
Камолиддин Уринбаев.

— Спасибо блистательному 
оркестру, которь1й в лучшихтра- 
дициях европейской музьжи ис- 
полнил сложнейшие произведе- 
ния. Я в глубоком потрясении 
от уровня игрь1 и отдачи' музь1- 
кантов. Редко где такое встре- 
тишь, — поделился впечатлени- 
ями Дмитрий Крюков. — Счаст- 
лив, что публика тепло встрети- 
ла кантату «Александр Невский», 
посвяшенную собь1тиям, зани- 
маюшим важное место в исто- 
рии российского народа, напи- 
санную великим русским компо- 
зитором. Я впервью в Узбеки- 
стане, но не чувствую себя здесь 
чужим. Мой дед много лет ра- 
ботал в городе Навои. Мама 
тоже не раз бьшала в вашей 
стране, с теплотой рассказьша- 
ет о ней. Благодарен своему

другу — главному дирижеру Мо- 
лодежного симфонического ор- 
кестра Камолиддину Уринбаеву 
за приглашение. Думаю, что 
приехал сюда не в последний 
раз, с удовольствием продолжу 
сотрудничество с музь1кантами 
Узбекистана.

Концерт прошел при аншла- 
ге. В зале можно бьто встретить 
людей разнь1х возрастов, нацио- 
нальностей и профессий. Их всех 
объединила прекрасная музь1ка. 
По завершении вечера зрители 
аплодировали стоя.

— Пришли на концерт вместе 
с супругой и получили огром- 
ное удовольствие, — рассказал 
профессор Ташкентского инсти- 
тута усовершенствования врачей 
Джура Сабиров. — Радует, что в 
Узбекистане появляются такие 
оригинальнью просветительские 
проектьк Классическая музь1ка в 
хорошем исполнении на самом 
деле не признает фаниц, она об- 
лагораживаетчеловека, воспить!- 
вает душу.

Юлия ЛОГВИНА, 
наш корр.

ЦГастроли

В  р и т м е  с о у л а
В Ташкенте вьютупит популяр- 

ная британская певица в сти- 
ле соул Джосс Стоун.

Еше в 16 лет она покорила музьн 
кальньт мир своим талантом. В ее 
творческом багаже дуэть! со звез- 
дами первой величинь!, концерть! на 
самь1х престижнух сценах Европь! и 
США. Исполнительница посетит сто- 
лицу в рамках своего мирового гас- 
трольного тура. Ее цель — спеть во 
всех странах, входяших в ООН. Сто- 
ун уже побьшала в 130 из них. В Таш- 
кенте певица вьютупит вместе со 
своим гитаристом и представит 
публике собственнью композиции и 
авторские версии мировнх хитов.

Концерт пройдет 6 марта в столич- 
ном театре «Ильхом» в рамках меж- 
дународного фестиваля. Билеть! на 
него распространяются бесплатно.

Зульфия ИБРАГЙМОВА.

Вшставки

От плакатов до миниатюр
в о Дворце творчества молодежи прошла вьютавка 

под названием «Изучаем наследие предков».

Организаторами вьюту- 
пили Союз молодежи, Ака- 
демия художеств Узбеки- 
стана, Национальньм ин- 
ституг художеств и дизай- 
на имени Камолиддина 
Бехзода.

Бьшо представлено око- 
ло 200 миниатюр, картин, 
фотографий, отображаю- 
ших наше богатое насле- 
дие глазами м о л о д у х  та- 
лантов. Ребята старались 
не копировать произве- 
дения великих творцов, 
не делать традиционнью
На правах рекламм

фотографии достоприме- 
чательностей, а привнес- 
ти свежий взгляд, соб- 
ственное «я».

Студенть! и специалисть! 
вуза провели мастер-клас- 
сь1 для школьников и уча- 
шихся колледжей, открьша- 
ли перед ними секреть! 
искусства.

В рамках внставки 
прошел ежегодньт кон- 
курс плакатов «Мь1, сози- 
дательная молодежь, 
против негативних явле- 
ний!».

— Если в первью годь| в 
этом конкурсе юноши и 
девушки вуражали свое 
отношение к плохим при- 
вь1чкам, то сейчас уже за- 
тронули более глобальнью 
проблемь!, — рассказьша- 
ет проректор института 
Дилфуза Рахматуллаева. — 
В поле зрения молодежи 
попали такие вопрось!, как 
сохранение окружаюшей 
средь1, борьба с террориз- 
мом, наркоманией, и дру- 
гие. Конкурс важен тем, 
что во время создания ра- 
бот молодью люди глубо- 
ко изучают проблемь!, вь1- 
рабатьшают собственное 
отношение к ним. По прин-

ципу «равнуи — равному» 
они через творчество ста- 
раются оказать воспита- 
тельное воздействие на ро- 
весников.

Гран-при получила Асо- 
лат Ибрагимова за плакат 
под названием «503», по- 
свяшеннмй проблеме гло- 
бального потепления. Так- 
же бьти вручень! дипломь! 
другим победителям и по- 
ошрительнью призь! моло- 
дь1м талантам.

В прошлом году работь! 
конкурсантов объездили 
регионь! странь!. В этот раз 
тоже планируется организо- 
вать вьюзднью вьютавки в 
образовательнь1х учрежде- 
ниях, чтобь! рассказать под- 
растаюшему поколению о 
последствиях негативнмх 
явлений.

Гули ХОДЖАЕВА.

Вниманию руководителей предприятий государстоенной, частной и других форм собственностиI

Филиал «Телекоммуникация транспорт тармоги»

объявляет конкурс по вшбору поставицика для закупки 
хозяйственного инвентаря и материалов:

лопать! совковой с черенком — 270 штук; 
лопать! штьжовой с черенком — 270 штук; 
кисти побелочной (макловицм) — 200 штук; 
кисти малярной — 200 штук;
табличек предупредительнмх (металлический лист — 0,5 мм, 30x40 см — 2 250 штук; 
извести негашеной (охак) — 5 000 кг; 
ведра оцинкованного 10 л — 150 штук; 
кетменя с черенком — 30 штук.
Условия поставки — самовьюоз со склада поставшика.
Срок поставки — пять дней с момента предоплать!.
Условия оплатьк 15% — предоплата, оставшиеся 85% — по факту поставки.

Послсдний срок припятия прсдложсчий  —  пять калспдарпих дпсй 
с момспта опубликопапия объяплсния до 18.00 мсстного прсмспи.

Адрес для приема заявок и ознакомлония с тохничоской и конкурсной докумонтацией:
г. Ташкент, ул. Олой, 23.

Толефоньк (0-371) 237-07-73, (+99899) 858-06-63, 871-88-38.
Факс (0-371) 233-67-45.

Е-таП: 8паЬ]еп1уа@8Ьак.иг, т»о@яИак.иг

ЦЕНТР СПЕЦИААИЗИРОВАННОГО АНААИТИЧЕСКОГО КОНТРОАЯ

В ОБААСТИ ОХРАНЬ! ОКРУЖАЮ1ДЕЙ СРЕДЬ! ПРИ ГОСУДАРСТВЕННОМ КОМИТЕТЕ

РЕСПУБАИКИ УЗБЕКИСТАН ПО ЭКОАОГИИ И ОХРАНЕ ОКРУЖАЮ1ЦЕЙ СРЕДЬ!
объявляет конкурснью торги на приобретение лабораторного оборудования — 

портативного газоанализатора для измерения димовмх газов на проммшленньк
вмбросах в комплекте.

№
п/п Описание

Коли-
чество
(шт.)

1.

2.

Управляюидий модуль отображает даннью измерений и управляет блоком 
анализатора, включая заряжаемьт аккумулятор 1
Запаснь1е фильтрь! 1

3. Модульнь1й зонд отбора пробь!, рабочая длина — 700 мм, с фиксируюшим конусом, 
термопарой №Сг-№ (Т1) Тмакс +500'С и специальнум шлангом для М0г/302, 
длина — 2,2 м 1

4. Зарядное устройство аккумуляторов, включая 115В-кабель 1
5. Транспортировочнь1й кейс для безопасного хранения анализатора думовух газов, 

зондов отбора пробь! и принадлежностей 1
6. Программное обеспечение 1
7. Протокол калибровки 1
8. Блок анализатора, оснашеннмй сенсором 0 2, сенсором дифференциального давления, 

входом для темп. Туре К МСг-М апс1 Туре 5 Р1 10 ЯМ-Р1; заряжаеммм аккумулятором, 
встроенньт зонд воздуха, триггерньт вход со встроенной памятью.
Опциональнью сенсорь! в шести слотах:
— сенсор N0 низ. (диапаз. 0 — 300 ррм, разрешение 0,1);
— сенсор Ш 2 (диапаз. 0 — 500 ррм, разрешение 0,1);
— сенсор С02 (N01*3) (диапаз. 0 — 500 ррм, разрешение 0,1);
— сенсор 02 (0393 0000);
— сенсор 502 (диапаз. 0 — 5000 ррм, разрешение 0,1);
— сенсор слот 6 сШи1ес1 СО (с Н2-компенсацией) (диапаз. 0 — 500 ррм, разрешение 0,1). 
Блок-проба подготовки Пельтье
Клапан автоматической продувки свежим воздухом 
Функция автоматического обнуления сенсора давления

1

Валюта предложения—узбекский сум.
Оплата за товар производится на основании договора путем перечисления на р/с поставшика в размере 

15% от суммь! договора в течение 10 банковских дней с момента подписания, оставшиеся 85% — в течение 
10 банковскихдней оплать! после поставки товара и подписания счет-фактурь! на отгрузку.

Поставляемое оборудование должно бмть новь1м.
Год вьшуска — 2018 г.
Сервис должен включать пусконаладку и обучение персонала лаборатории.
Оборудование должно иметь поверочнуй сертификат.
Условия поставки — склад покупателя г. Ташкента.
Срок поставки — в точение 60 календарнь1х дней.

Гарантия на всо постаоленноо оборудованио — 1 год с момонта пусконаладки оборудования.
Заявки принимаются по адросу: г. Ташконт, Яккасарайский р-н, ул. Шота Руставоли, 13А.

Толофоньи (0-371) 255-17-64, 255-08-67.
Срок — в точонио 10 дной с момснта опубликования объявлония.

Отдсль! рсдакции:
По вопросам парламснтской, обшсстпенно-политичсской, мсждународной жизни и права -  236-29-89, 
По вопросам экономики -  233-40-04. По вопросам культурм и прососшснии, науки и образования, 

здравоохрансния и спорта -  236-07-94. Информационно-аналитинсский отдол -  236-09-67. 
Рсклама -  232-11-15. Сскрстариат -  233-28-49. Канцслярия -  233-52-55.
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